



D. Pedro Gazá y Santandreu

Escribano que fué de este Juzgado

Ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Sus afligidos hijos, hija política, nietos, sobrinos y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que tendrá lugar esta noche á las ocho en la parroquial Iglesia de San Nicolás y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

Casa mortuoria: Pelaires 55.

No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

¿LA EUROPA CONSCIENTE?

Si la «Europa consciente» á que apelaban los hh. de Ferrer, constituidos en «Comité de defensa de las víctimas de la represión española», se ha echado á la calle en Roma y en París para manifestar su disgusto por no haber logrado torcer la conciencia de los dignísimos jueces militares que condenaron al autor principal de los barbaros sucesos de la semana sangrienta. Masones, anarquistas y anarquizantes de toda especie, gente del hampa, noctámbulos, apaches y rateros, han sido toda la «Europa consciente» que, guiada por el Comité, vociferó ante nuestras Embajadas de Roma y de París, y en esta última capital agredió á la fuerza pública, rompió roles, levantó ríeles, volcó tranvías, y usó de la ganzu para intentar abrir la Sucursal de un banco en el bulevar de Courcéles, y algunas cosas de comercio próximas... ¡Oh, la Europa consciente!

No es en las fuertes naciones de Europa y América donde se alza ese griterío anárquico que protesta contra la Justicia y aprovecha de paso la coyuntura para cometer desmanes de todo género; no son los grandes periódicos mundiales los que protestan, pues éstos, muy al contrario, se ponen de parte de España, del Gobierno español y de los fallos del Tribunal militar que condenó á muerte á Ferrer. La única «Europa consciente» capaz de hacer caso á los Jaures, Naquet, y Vaillant, son esos energúmenos que gritan, esa chusma que apedrea, esos malvados que amenazan en anónimos criminales.

Todo ello se encierra en el mundo masón co latino y sus aliados. Los jefes respectivos de la masonería francesa é italiana, Lafferre y Nathan, han concretado en sus alocuciones de París y Roma los términos de la protesta que, en confusa algarabía y aislador tumulto, realizaron los manifestantes.

Para aquellos grandes dignatarios de la masonería, Ferrer, el que planeó íntimamente los incendios, asesinatos y saqueos de Barcelona en ejecución de acuerdos superiores que le fueron comunicados; el que aspiraba á que á la misma hora cayesen las cabezas de la Familia Real y de sus ministros, y en cuanto á los burgueses, «matarlos á todos, si fuese necesario», escrita á sus secuaces; Ferrer para aquellos, es un mártir del racionalismo, una inocente víctima del odio clerical, y su fustigamiento un crimen.

Pocos días hace que *La Correspondance de Roma* publicó un artículo desautorizado en la confabulación de las sectas, con el fin de presentar á España y á su Gobierno como blanco á que deben tirar todos los revolucionarios.

La Correspondance de Roma indica á la secta masónica revolucionaria, cuyo centro está en París, como autora de los atentados regios y de las revueltas políticas del radicalismo en algunas naciones y explica razonadamente la habilidad que emplea después para ocultar y defender á los verdaderos autores de los hechos consumados, y desorientar á la opinión pública respecto á los móviles y causas de tales hechos, valiéndose, para semejante labor, de parte de la Prensa europea, mancomunada para ese fin. Entre otros ejemplares aduce el de la muerte del rey de Portugal, decretada en París y allí anunciada por el jefe del partido republicano, cano portugués Bernardino Machado, trancmasón de alta categoría.

Consumado el crimen, la Prensa seccaria echó toda la responsabilidad sobre el dictador Juan Franco, y al asesino Baçt, también fundador y maestro de una Escuela Moderna, como Ferrer, le glorificaban asimismo, hasta el punto de declararle mártir del pensamiento libre y salvador de su pueblo.

El atentado de la calle mayor contra nuestros reyes y la semana sangrienta de Barcelona proceden de igual origen. En cuanto al primero, todo el mundo sabe cómo los secretarios pretendieron desorientar á la Justicia, echando á volar en seguida, la absurda especie de que el autor del atentado había sido un fraile. Para la semana sangrienta tampoco les faltan sus disculpas; dicen y repiten que el clericalismo fué la causa de todo, la provocación audaz á sus adversarios.

Después de esto, puede nadie poner en duda por qué razón Lafferre y Nathan llaman inocente y mártir á Ferrer y califican de crimen su fusilamiento, y les hacen coro los energúmenos que gritan en las calles de París y Roma, la chusma que apedrea, y los viles que amenazan?

«Bos que ahora se horrorizan con el fusilamiento de Ferrer y lloran las angustias de su hija en la orfandad, son los mismos que aplaudieron la sentencia de muerte de la familia real portuguesa; pronunciada, no en un Tribunal y con arreglo á las leyes, sino en una conspiración tramada en la sombra por unos cuantos conspiradores erigidos en jueces. Entonces no hubo piedad para la viuda,

que lloraba al esposo y al hijo asesinado y se glorificaba á los asesinos y se cubrían de flores sus sepulturas».

COMENTARIOS POLITICOS

Madrid 15

Las pasiones políticas se han exacerbado extraordinariamente, y los elementos radicales de la Cámara popular han querido hacer una de las suyas, imitando la conducta de socialistas y republicanos en el Ayuntamiento.

En rigor de verdad, ha sido mayor el ruido que las nueces, y en cuanto á consecuencias políticas en orden de gobierno, no tiene ninguna, pues el caso estaba previsto.

Desde primera hora se vió bastante agitados por los pasillos del Congreso á Cervera y Azzati, quienes no ocultaban su propósito de hacer un acto ruidoso para que no tuviera el gobierno medio, de telegrafiar al extranjero que las Cortes, sin incidente, habían reanudado sus tareas.

Eran solamente tres los diputados, como vulgarmente se dice, á armar jaleo, pero estaban seguros de que con sus palabras herirían los sentimientos de la mayoría de la Cámara, que no habría de permanecer impasible ante la calificación de indigna y otras aún peores, que para ella y el gobierno emplearon dichos diputados.

Mejor hubiera sido que los ministros hubieran hecho los sordos á los agravios, puesto que sólo su fin político perseguían los agitadores, pero también es justo reconocer que los serenos humanos tienen nervios y no siempre puede la voluntad dominar sus impulsos.

Buen ejemplo de ello Bernal, que bastón en alto y seguido de otros diez ó doce, llegó en actitud agresiva hasta los escaños de los republicanos; pero no contaba con la huésped, que en este caso fué el secretario señor Castilla y el oficial mayor de la Cámara, señor Ramoneda.

El señor Moret, colocado entre uno y otro bando, pedía que se reconociera la autoridad del presidente, pues el Congreso no era la plaza de la Cebada y el señor Maura leía el decreto en la tribuna, y los ministros permanecían impasibles en el banco azul.

Acabaron las frases gruesas, cesó el tumulto pasó la tormenta y se restableció la calma, pero la atmósfera no está limpia, y como hay quien tiene deseos de que sean los nubados constantes ó poco menos, claro está que la escena de hoy se reproducirá con frecuencia.

Ahora bien, saquemos consecuencias de una gran reacción en el Parlamento de todos los gubernamentales, liberales y demócratas, de los carlistas y aun algunos republicanos que no se suman á los que, por falta de toda política, buscan la del alboroto.

Diganlo sino los aplausos y vivas á España y á la Patria en que confundían las voces de todos estos hombres y el muy significativo dado por el jefe de los carlistas de «Viva el Parlamento digno como protesta á la injuria colectiva que lanzó Azzati».

La opinión general es que con actos como los de esta tarde se podrá fomentar la agitación callejera, pero no derribar gobiernos, que es el fin que esos elementos persiguen porque cuando en el ejercicio del poder hay peligros, ningún hombre de honor puede desertar, aunque los demás se lo consintieran.

POR CORREO

Lo de Melilla

Proposiciones de ley

He aquí la parte dispositiva de las proposiciones de ley presentadas, al Congreso, por el señor Urzúiz:

«Artículo único.—Las fuerzas del ejército, cuando sirvan en África, percibirán desde la promulgación de esta ley los siguientes haberes:

Los generales, jefes y oficiales y sus asimilados, el doble más la mitad de su respectivo sueldo en España; los sargentos cinco pesetas diarias; los cabos 375 pesetas y los soldados 3 pesetas.

Palacio del Congreso 16 octubre 1909 —Angel Urzúiz.—

«Artículo único.—Establecerá sobre la riqueza minera que se explote ó se solicite explotar en nuestras posesiones de África y zonas de dicha parte del mundo sometidas á la influencia de España, un impuesto por razón de superficie de dos pesetas por hectárea y un impuesto de explotación del 25 por 100 del producto bruto.

La administración y recaudación de estos impuestos estará á cargo de la autoridad militar superior de la plaza ó región correspondiente.

Lo de Ferrer

«Habla «Le Temps»

París 15

Comentando «Le Temps» la continuación de las manifestaciones contra España, dice hoy lo siguiente:

«Los energúmenos que se han apoderado del caso Ferrer para desencadenar contra la Embajada de España y

los representantes de la fuerza pública una hostilidad de las múltiples tendencias sobre ellos la menor influencia esa civilización moderna en que hacen hincapié tan ostentosamente. Es permitido lamentar y hasta desaprobamos el procedimiento empleado contra Ferrer, y ya hemos expresado bien claramente nuestra opinión, sobre el asunto, pero una vez hecho esto, imponese una honesta reserva, guardándonos de que parezca que queremos gobernar en España. Las manifestaciones tumultuosas y violentas no pueden más que producir un doble resultado: dar otros compañeros de infortunio al infeliz agente murto y provocar quizá entre nuestro país y la nación amiga muy peligrosas complicaciones. La iniciativa tomada por «L'Humanité» y «La Guerre Sociale» llena de satisfacción á los «apaches», que ven con ello la ocasión de obrar fructuosamente.

No son los sentimientos de nobleza los que guían á las bandadas destructoras al asalto de los omnibus y de la sucursal del Banco de Descuentos; es siempre peligroso dar á una protesta pública las formas de la violencia; desde los primeros momentos, los profesionales del motín y del pillaje tomaron la delantera á las personas animadas de pasiones generosas, las cuales no habían pensado en el concurso de tan peligrosos auxiliares, al menos así queremos creerlo; pero lo cierto es que ya no podrán quitárselos de encima; de manera que el hecho de no querer ya retroceder ni ante la perspectiva de una semejante colaboración, sería algo más que una imprevisión; se convertiría en una verdadera complicidad.

Cartas sospechosas

El juez de instrucción ha practicado una diligencia en la oficina central de Correos «Poste restante» donde han sido halladas un gran número de cartas dirigidas á un tal Manuel de la Torres

á quien se acusa de haber sido el que disparó contra el Prefecto de policía España. Toda esa correspondencia ha sido sellada y llevada al Palacio de Justicia, en donde el juez la abrirá en presencia del inculcado; se ha dispuesto además que todas las cartas que puedan venir con igual destino sean también entregadas al juez de instrucción.

El Consejo del Gran Oriente de Francia ha dirigido á todas las logías masónicas del mundo un manifiesto protestando de la muerte de Ferrer».

El suplicatorio de Sol y Ortega

Se ha leído en el Senado el suplicatorio de Sol y Ortega.

La comunicación del capitán general remitiéndolo, dice así:

«El Capitán general de la cuarta región, en nombre y representación, para efectos de justicia, del juez instructor de la causa que se sigue con motivo del incendio, saqueo y profanación de varias iglesias y conventos, realizados en Barcelona, al Presidente del Senado saluda y hace saber:

Que apareciendo en la pieza de dicha causa relativa al frustrado incendio de la residencia del Colegio de Padres jesuitas, sito en la calle de Caspe, de Barcelona, méritos bastantes para considerar como autor de dicho delito á don Juan Sol y Ortega, senador y diputado electo, ha acordado, por diligencia de 3 de septiembre, el procesamiento de dicho senador, resolución que comunico al Senado á los efectos consiguientes.

Al propio tiempo remito el oportuno testimonio reservado, á los efectos del artículo 753 de la ley de Enjuiciamiento criminal.»

La lectura del suplicatorio ha producido enorme efecto en el Senado.

INFORMACION

Iniciativa laudable

Un grupo de jóvenes deseosos de extender, entre ciertas clases sociales, la afición á la lectura y la auto-ilustración, han ideado el proyecto de reunirse en sociedad con el propósito indicado.

Esta sociedad tendrá por objeto habilitar una sala de lectura en la que encontrará el estudioso toda suerte de revistas, nacionales y extranjeras, con que poder enterarse de las actuales cuestiones que se debaten y tratan en el mundo científico, social, literario y artístico.

«Y nada más? Y nada más por ahora. Lo que no obsta á que en hora oportuna la sala de lectura pueda convertirse, con el tiempo, en algo de más importancia y trascendencia.

No damos más detalles acerca de este punto, por no pecar de indiscretos, más si podemos asegurar que la cosa está próxima á ser hermosa realidad.

Nuestro aplauso á los animosos jóvenes y saben ellos cuanto afinidad guarda con nuestro modo de pensar, su laudabilísimo proyecto.

como en la superficie, en la costa y en los grandes mares. Los animales comprendidos en esta raza se dividen en dos clases: los microscópicos y los macroscópicos...

Una claraboya

Leemos en el último número del semanario «Sóller»: D. Joaquín Aguiló y Valentín que en tantas ocasiones distintas ha demostrado el aprecio que tiene a nuestro valle...

Esta patente el efecto grandioso y artístico que produce a todos los que se fijan en la armonía de los colores de los vidrios en su viveza y en el buen gusto que campea en el todo...

Boletín Rellatoso

SANTOS DE MAÑANA San Juan Canelo pbro. y Santa Irene virgen Oración de Cuarenta Horas Concluyen en San Juan en honra del Patriarca San José y en sufragio de un difunto...

Gacetillas

Disuelta por contrato provincial privado en 19 Junio de 1908 la Sociedad comanditaria formada en 1.º Septiembre de 1905 por don Juan Perras Carbonell y don Joaquín Mascará Sosa...

En este mismo día, por escritura pública otorgada ante el mencionado Notario, los señores don Juan Perras y don Bartolomé Cabrer han constituido nueva Sociedad Colectiva...

La guardia civil de los puestos de Porreras, Felanitx, Palma y Calviá ha denunciado a doce sujetos por infracción del reglamento y por falta de carreteras.

En Porreras, la guardia civil ha denunciado a un individuo por apacentar ganado en propiedad ajena. Procedente de París y Barcelona se iba a llegar a Palma, hospedándose en el GRAND HOTEL...

EMULSION SCOTT Emulsión modelo tanto por los Srs. médicos como por los padres. Al pedir Emulsión SCOTT no os permitáis aceptar ninguna otra...

Servicio Telegráfico

Conferencias Telegráficas De Melilla

Madrid 18 (23:50) La «Cartagenera» hace fuego.—Movimiento de buques. El Almirante de la escuadra señor Morgado ha telegrafiado al Ministro de Marina la siguiente noticia...

La nueva lancha de gran porte «Cartagenera» fuego a los moros que la hostilizaban cerca de Nador. Han regresado al puerto de Melilla el torpedero «Osado» procedente de Chafarinas y el cañonero «Alonso Pinzón» procedente de las costas inmediatas al Cabo Tres Forcas...

Circula el rumor de que la harca enemiga intenta realizar el esfuerzo supremo para contener nuestro avance. También se dice que la harca enemiga ha recibido refuerzos de la parte del Rif oriental.

Con bastante insistencia circula el rumor de que los rifeños rebeldes adquieren municiones de Tetuán y que el Sultán les envía cuatro meallas para combatir a las tropas españolas, dichos rumores han envalentonado el harca.

Política

Animación en el Congreso Mucho tiempo antes de empezar la sesión de esta tarde en el Congreso, las calles inmediatas se vieron animadíssimas de personas que deseaban penetrar en el Congreso.

En el salón de conferencias y los pasillos había muchos diputados que comentaban los sucesos del día y trataban especialmente de la trascendencia política que tendría la interpellación que esta tarde planará el señor Moret.

Llegada de diputados solidarios En el expreso han llegado la mayor parte de los diputados solidarios de la derecha e izquierda con objeto de asistir a los debates parlamentarios.

Las Cortes Congreso

Gran animación.—Habla Moret.—Un colmo. Madrid, 18 (19:00) Los pasillos del Congreso se han visto hoy concurridíssimos. Se nota la presencia de diputados que no vienen más que el día que truena gordo.

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANTONIO NADAI Burrola - Mallorca ANIS TUNEL MARCA REGISTRADA

Empieza el señor Moret con pausa, pero se le nota la oculta acometividad con se propone molestar al Gobierno. Dice que las circunstancias le obligan a hablar en trances tan solemnes para los grandes intereses de la Patria.

Termina repitiendo que si el Gobierno abandonara actualmente el Poder podría incurrir en más graves responsabilidades que las que puede contraer en el banco azul.

Senado

La sesión se ha visto muy desanimada. Aprobada el acta, se han formulado algunos ruegos.

Ultima Conferencia

Madrid 19 (7:00) Sesión tumultuosa Valencia.—Bajo la presidencia del señor Alcalde celebró sesión este Ayuntamiento.

aeródromo de Invisy, mientras estaba maniobrando con un aeroplano sistema Berliot, el aviador Blanch, hizo una falsa maniobra cayendo con su máquina en la tribuna y resultando heridas cuatro señoras.

Noticia desmentida Telegramas recibidos de Berlín dan cuenta de que se ha desmentido allí rotundamente la noticia circulada de haber sido adjudicadas a una empresa alemana las minas del Rif.

Bursátiles

Table with financial data including Interior contado (85'00), Exterior (94'95), and various municipal bonds.

ESPECTACULOS

En el Lirico Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios.

TRIBUNALES INDUSTRIALES

ACCIDENTES DEL TRABAJO Copilación total y ordenada de las disposiciones dictadas sobre dichas materias más la jurisprudencia del Tribunal Supremo referente a las mismas...

